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八旬老人写诗谢党恩 装修前送花 盼邻居体谅

没有红绿灯 路口有点乱

餐厅充值卡不能用引不满

□本报记者 姚晓晓

4月 13日，家住市区乐
山路长江国际小区的张先生
反映，市区乐山路与汉江路
交叉口车流量很大，却没有
安装红绿灯，行人过马路十
分危险。

当日下午，记者在该路
口看到，由于路口没有红绿
灯和斑马线，机动车与非机
动车抢道现象十分严重，行
人在车流中穿行。

“这个路口通车已经两
年了，由于没有红绿灯，一
到上下班时间就开始堵车，
还时不时出现剐蹭事故。”
附近商户闫先生说，路口周
边都是小区，附近商户多，
人流量、车流量都很大。

记者随即将该情况反馈
给市交管支队。一位工作人
员表示，安装红绿灯需要审
批。目前这个路口没有在规
划之内，他们会向上级反
映。
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士。电话：18939555923
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□见习记者 党梦琦

“管道终于疏通了，臭
味也没有了。非常感谢社区
的积极协调！”4 月 14 日，
看着楼下的道路恢复整洁，
市区新城T座居民何先生高
兴地说。

新城 T座位于辽河路与
舟山路交叉口附近，属于老
旧小区。4 月 7 日，小区居
民发现，由于管道老化，小

区楼下的下水道堵塞，污水
外流，影响居民出行。

随后，居民将这一情况
反映给郾城区沙北街道昆仑
社居委。

社居委工作人员很快就
找来专业疏通人员检查。后
经社居委协调，最终由小区
居民、部分沿街门店凑钱，
社居委找来专业清淤人员，
于4月13日对堵塞的下水道
进行清淤疏通。

□本报记者 于文博

81岁的王同勋是市城乡一
体化示范区黑龙潭镇半截塔村
人，对诗歌创作情有独钟，常
常通过诗歌表达自己对党的感
恩和对漯河的热爱。 4 月 13
日，记者对他进行了采访。

退休前，王同勋是一位小
学语文老师，很喜爱诗歌。当
天和记者会面时，一聊起诗
歌，老人就有说不完的话。

王同勋告诉记者，很多生
活中的小事都会给他带来灵

感，有时为了写一首诗，他会
半夜从床上爬起来伏案写作。
多年来，他创作了一些自己比
较满意的诗歌。

“沙澧河水碧波荡，舟行
浪溅似蛟龙。沿河花草吐芳
菲，两岸楼阁映水中。”这首诗
名为《赞美丽漯河》，是王同勋
老人游览牡丹江路沙河大桥时
所作。记者注意到，在老人的
作品中，除了赞美漯河美景
外，还描写了他任教学校的景
色和田园生活的恬静。

“和以前相比，现在的生

活比蜜甜。我很满足，写诗一
是出于爱好，二是想表达一下
对党的感恩。现在的生活来得
不容易啊！”王同勋说，小时
候他经历过苦日子，最困难时
吃不饱、穿不暖，现在他有退
休金，和老伴种了几分菜地，
两人生活衣食无忧，空闲时在
家写写诗、看看书，生活很安
逸。

“是中国共产党让我们过
上了好日子。只要有时间，我
还会继续写诗歌颂中国共产党
的好！”王同勋老人说。

□文/图 本报记者 姚
晓晓

“你好，我家这几天要
装修，如有打扰，请多包
涵！”4 月 13 日晚，市民张
鑫回家看到邻居送来的一束
鲜花，感叹自己有位好邻
居。

张鑫告诉记者，他在市
区交通路一小区居住，这束
花是他的对门邻居放在他家
门口的。“11 点多到家时，
看到邻居送的花很暖心。”
张鑫说，他在这里居住两年
了，虽然和这位邻居仅有一
面之缘，甚至连对方的名字
都不知道，但收到鲜花和卡
片的那一刻他很感动。

记者又辗转联系上了这
位送鲜花的张女士。她告诉
记者，楼上大多邻居都已经

入住，她装修期间肯定会产
生噪音，搬运装修材料也会
占用电梯等，这些都会给邻
居带来生活上的不便和困
扰，所以她想到了这个方
法，希望能把工作做在前
面，取得邻居的体谅。

□本报记者 于文博

4 月 14 日，市民张女士向
记者反映，她近日在市区太行
山路一家餐厅使用充值卡消费
时，店员告诉她因为存有消费
者充值卡信息的系统正在升
级，充值卡暂停使用，她觉得
此事很不合理。

张女士告诉记者，她的这张
充值卡是今年春节前办理的，卡
内还有八九百元。前几天她和
家人到该餐厅就餐时，店员告诉
他们因为系统升级，充值卡暂时
不能使用，只能用现金结账。“办
理充值卡时他们没有告诉我们
哪些情况下不能使用，现在忽然
不让用充值卡，我觉得不合理。”
张女士说。

随后，记者与该餐厅一位
负责人取得联系。这位负责人
表示，受疫情影响，餐厅目前
处于半营业状态，存有消费者
充值卡信息的系统正在升级
中，因此消费者的充值卡目前

无法正常使用，预计系统升级
将在 4月 19日完成，4月 20日
消费者就可以正常使用充值卡
消费。

对于该负责人的说法，张
女士表示，系统升级是商家的
事，不应该由消费者承担后
果。既然开始营业，就应该对
消费者负责。记者就此事采访
了河南澜业律师事务所律师李
凯。他认为，按照相关规定，
张女士有权向餐厅要求使用充
值卡进行消费。张女士可以先
和餐厅进行协商，如餐厅依然
拒绝她使用充值卡，张女士可
以向有关部门投诉。

□本报记者 杨 光
实 习 生 潘潇添

“刘老师，这点我没有听
懂，能给我再讲讲吗？”4月 14
日上午，在郾城区商桥镇前甄
村党群服务站一间会议室，本
村退休教师刘德收正给小学一
年级学生刘子涵讲解当天的作
业。

受疫情影响，孩子们只能
在家上网课，但有一些知识点
掌握得并不太牢固。当刘德收
得知这一情况后，就定期给有

需求的孩子单独讲解。
“孩子的父母都不在家，我

们也辅导不了。老师通过手机
给全班学生辅导有时忙不过来，
孩子能够得到刘老师的辅导，我
们家长很高兴。”村民张女士告
诉记者，自从有了刘老师的讲
解，孩子们做作业轻松多了。

刘德收今年 67岁，退休前
是一名小学数学老师，有 38年
的教龄。刘德收告诉记者，通
过手机观看孩子们的网课，他
发现网课老师的水平很高，讲
得很细致，但网课老师在与学

生们互动方面有些不足。
“我虽然已经退休多年，

但给小学生辅导作业没太大问
题。”刘德收说，由于疫情期
间不能聚集，他只对有需求的
孩子单独进行短时间的作业辅
导。

前甄村村干部赵广涛告诉
记者，当得知村里有学生向刘
德收求教时，他们就利用上了
党群服务站会议室。这里每天
都会消毒，刘德收会抽时间来
会议室，对村里十多名小学生
轮流辅导作业。

疫情下的特殊“教室”

下水道堵塞 社区协调疏通

4 月 14 日 ，
郾城区商桥镇一
处乡村庚会人头
攒动。记者了解
到，前段时间受
疫情影响，农村
庚会按下“暂停
键”。如今，随着
疫情防控形势的
好转，乡村庚会
逐渐开始复苏。

本报记者
杨 光 摄


